

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA AMPLIADA VIRTUAL 43-2020  
CONSEJO ASESOR  
Celebrada el martes 16 de junio de 2020  
Aprobada en la sesión 44 del 26 de junio de 2020

Tabla de contenido

***PUNTO ÚNICO:***

Reunión con el Dr. Adrián Pinto Tomas, Vicerrector de investigación.....2

Acta de la sesión extraordinaria ampliada virtual número cuarenta y tres, dos mil veinte, celebrada por el Consejo Asesor de la Facultad de Ciencias Sociales, a las quince horas, del día 15 de junio de dos mil veinte, en modalidad virtual.

Asisten a esta sesión: Dra. Isabel Avendaño Flores, Decana, quien preside; Dr. Mario Zúñiga Núñez, Director Escuela de Antropología; M.Sc. José Luis Arce Sanabria, Director Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva; D.E.A. Pascal Giroto Pignot, Director Escuela de Geografía; M.Sc. Claudio Vargas Arias, Director Escuela de Historia; M.Sc. Teresita Ramellini Centella, Directora Escuela de Psicología; Dr. Allen Cordero Ulate, Director Escuela de Sociología, Dra. Rita Meoño Molina, Directora Escuela de Trabajo Social; Dr. Javier Tapia Balladares, Director Instituto de Investigaciones Psicológicas; Dr. Sergio Villena Fiengo, Director Instituto de Investigaciones Sociales; M.Sc. Yanet Martínez Toledo, Directora Centro de Investigación en Comunicación, Dra. Nancy Piedra Guillén, Directora Posgrado en Sociología.

Invitados (as)

Dr. Adrián Pinto Tomas Vicerrector de Investigación, Dra. María del Carmen Araya Jiménez, Directora Centro de Investigaciones Antropológicas (CIAN), Dr. Andrés León Araya, Director Centro de Investigaciones y Estudios Políticos (CIEP), Dr. David Diaz Arias, Director Centro de Investigaciones Históricas en América Central (CIHAC), M.Sc. Cindy Calvo Salazar, Escuela de Trabajo Social, M.L. Daniel Fernández Fernández, Escuela de Psicología.

#### **ARTÍCULO 1. Reunión con el Dr. Adrián Pinto Tomas Vicerrector de Investigación**

La Dra. Isabel Avendaño da la bienvenida al Dr. Adrián Pinto Tomas y le informa que en esta reunión están participando los directores y directoras de las unidades académicas, de los institutos de investigación y de los centros.

Reconoce el esfuerzo que están haciendo las y los vicerrectores por tratar de articular su trabajo. Para dar inicio a esta reunión se propone la dinámica de que el señor Vicerrector realice una introducción sobre lo que se está planteando la Vicerrectoría de Investigación y cuáles serían las políticas a seguir ante la crisis sanitaria y la transición universitaria.

Además, comenta sobre la importancia del acercamiento de la Facultad de Ciencias Sociales con la Vicerrectoría de Investigación, explica brevemente sobre el trabajo que se realiza en la Facultad a nivel de proyectos de investigación y acción social, destacando la transdisciplinariedad de los proyectos.

El Dr. Adrián Pinto agradece el espacio brindado y desea reconocer el gran trabajo que hace la Facultad de Ciencias Sociales en investigación y la importancia que tiene para el desarrollo del país. Destaca que dos de las vicerrectorías de la Universidad en este momento, están lideradas por personas vinculadas a la Facultad. El liderazgo nacional y regional en sectores que requieren de muchísimo apoyo de las ciencias sociales es de vital importancia porque se encuentran en todos los ámbitos.

Seguidamente informa que la prioridad de la gestión actual es la atención a la emergencia sanitaria, claro sin dejar de lado otros aspectos muy importantes. Con el propósito de atender esta emergencia, el día de hoy se dio a conocer el protocolo institucional con base en el cual ya las unidades podrán hacer sus protocolos operativos; próximamente se convocará a una reunión con directores y directoras a fin de planificar las acciones a seguir.

A continuación, se enumeran las 5 prioridades en las que está trabajando la Vicerrectoría de Investigación.

1. Apoyo a todas las personas. Esta reunión es parte de este apoyo que se desea brindar e informa que el Sr. Francisco Saborío es el funcionario que ocupa la Dirección de Gestión de la

A continuación, se enumeran las 5 prioridades en las que está trabajando la Vicerrectoría de Investigación.

1. Apoyo a todas las personas. Esta reunión es parte de este apoyo que se desea brindar e informa que el Sr. Francisco Saborío es el funcionario que ocupa la Dirección de Gestión de la Investigación y forma parte del Centro Coordinador Institucional de Operaciones, todo lo que ustedes como líderes y sus investigadores puedan necesitar el señor Saborío será su contacto.
2. Atención de la pandemia
3. Vinculación con la sociedad, con el entorno y con las personas emprendedoras.
4. La internacionalización por medio de convenios, iniciativas, cursos, pasantías, etc.
5. Aportar datos completos y concisos a la Rectoría, al Consejo de Rectoría y a la Oficina de Divulgación.

Adicional a estas 5 prioridades comenta brevemente sobre la regionalización y la importancia de estar cerca y colaborar con las regiones, con las sedes y recintos.

Se abre un espacio para consultas sobre:

- Los procesos a seguir en relación con el protocolo y la posibilidad de habilitar el laboratorio de arqueología a fin de brindar servicios a los estudiantes, estudiantes avanzados de tesis e investigadores.
- La existencia de políticas para realizar cambios en las partidas presupuestarias y el nivel de flexibilización
- La duración para todo el proceso de aprobación de los protocolos.
- Las prórrogas a los trabajos finales de graduación
- La disponibilidad de pagar carga académica para los docentes que atienden las prórrogas de los trabajos finales de graduación
- Los proyectos de vinculación externa con la Fundación.
- Sobre la imposibilidad de trabajar en algunos proyectos y el poco avance en los objetivos y alcance de metas, provocando repercusiones presupuestarias.

El Dr. Adrián Pinto respondió a cada una de las consultas y dejó muy claro la disposición por parte de la Vicerrectoría de Investigación de colaborar y apoyar en todos los procesos.

Destaca que la Vicerrectoría puede brindar su acompañamiento en relación con dudas referentes a protocolos a fin de que luego puedan ser enviados al CCIO para su revisión y posterior aprobación del Consejo de Rectoría, además manifiesta el compromiso de darle un trámite expedito a este proceso.

Comentó también que se está trabajando arduamente en el asunto de los presupuestos de los proyectos para que todos puedan contar con los recursos necesarios.

Con respecto a los trabajos finales de graduación informa que se está trabajando en pro de los y las estudiantes y efectivamente se otorgó la prórroga Covid para los afectados. En relación sobre las cargas para los docentes que tengan a su cargo trabajos finales de graduación prorrogados, recomienda hacer la consulta formalmente a la Vicerrectoría.

Comunica que en relación con los proyectos de vinculación se está trabajando arduamente en esto y ya han tenido adelantos importantes.

Manifiesta finalmente que todas las consultas han sido muy importantes y reitera su recomendación de si tienen alguna otra consulta o desean ampliar algún punto de los tratados el día de hoy pueden realizarla por medio de una nota o por correo electrónico, se compromete dentro de sus posibilidades a dar una pronta respuesta.

Se agradece al Dr. Adrián Pinto Tomas su participación.

Se levanta la sesión a las dieciséis horas con quince minutos.

**Dra. Isabel Avendaño Flores**  
**Decana**  
**Consejo Asesor**